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Às nove horas do dia 25 de janeiro do ano de dois mil e oito, na sala de reuniões da 4 
Divisão de Extensão da Universidade de Passo Fundo, Campus I, no município de Passo 5 
Fundo, reuniram-se em Sessão Ordinária, os membros do Comitê de Gerenciamento da 6 
Bacia Hidrográfica do Rio Passo Fundo, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia 7 
1- Relatório de atividades 2006/2007; 2- Prestação de contas 2007; 3- Apresentação dos 8 
grupos de trabalho faltantes; 4- Assuntos Gerais. Os membros titulares presentes foram: 9 
Claud Goellner, Tânia Maria Veleda Zepka, Valéria Fernandes Oliveira, Luiz Carlos 10 
Damian Souto, Alberi Paulo Ceolin, Paulo Fernando O. Cornélio, Roberto Luiz Deboni, 11 
Clóvis Oliboni Alves, Paulo Biasotto, Marta Beatriz Girardello, Ana Kely Giacomazzi, 12 
Cleiva Zamboni, Denise Rodrigues Reggio e Antoninho Luiz Berton Também se fizeram  13 
presentes os membros suplentes Celi Webber Mattei, Vilmar Orso, Eni Webber Baseggio, 14 
Ivoni Portes Kirch, Thoni Focking e os representantes da comunidade Lucinda Pinheiro, 15 
do Grupo Ecológico Sentinela dos Pampas de Passo Fundo, Elisabeth Foschiera, da 16 
Convidas e Eloi Roque Carvalho, do Gabinete do Vereador Rui Lorenzato O membro 17 
Ademir de Oliveira justificou sua ausência via e.mail. Os demais membros faltantes não 18 
justificaram as suas ausências. O Presidente do Comitê, Claud Goellner, saudou a todos, 19 
após leu a ordem do dia e colocou em apreciação a Ata 18, a qual sofreu algumas 20 
alterações e foi aprovada. Dando início aos trabalhos, com o item 1- Relatório de 21 
atividades 2006/2007, o Presidente Claud Goellner apresentou aos membros uma cópia 22 
do relatório de atividades, elaborado pela diretoria do Comitê, relatando da dificuldade de 23 
se trabalhar nesses anos devido à falta de verbas, abordando os assuntos citados no 24 
relatório, explicando de forma detalhada cada um deles. Apresentou também a aprovação 25 
do termo aditivo para a compra de um nootebok e um desktop, em substituição ao item 26 
1.2 do plano de aplicação dos recursos financeiros, do Plano de Trabalho do Comitê.  No 27 
item 2- Prestação de contas, foi apresentado pelo Presidente das reuniões os gastos do 28 
Comitê, sendo que foram desembolsados pela Universidade de Passo Fundo o montante 29 
de R$ 40.000,00, durante os dois anos em que o mesmo não recebeu os valores do FRH, 30 
sendo gastos na manutenção geral do Comitê, custeando desde matérias básicos de 31 
escritório, como também as despesas de viagem. Passando para o item 3- Apresentação 32 
dos grupos de trabalho faltantes, a apresentação dos mesmos será realizada na reunião 33 
ordinária do mês de maio na cidade de Passo Fundo. Quanto ao item 4- Assuntos Gerais, 34 
O Professor Claud Goellner apresentou aos membros as entidades que já realizaram 35 
suas inscrições para as eleições do CBHPF. O membro Ivoni Portes Kirch, questionou ao 36 
Presidente do encaminhamento dos processos de compras e contratações de serviço, 37 
quando o Presidente apresentou o folder do Comitê. Este último comunicou que todos os 38 
aspectos legais, tanto na Universidade quanto do Estado estão sendo seguidos. Ivoni 39 
Portes Kirch, ainda questionou quanto ao processo de encaminhamento das inscrições 40 
das entidades, o que foi explicado pelo Presidente, que a inscrição é efetuada pela 41 
Instituição e não pelo representante. O referido membro, de forma desagradável 42 
continuou insistindo na sua forma de abordagem do processo, o que obrigou o 43 
Presidente, em função do clima e do prejuízo do andamento da reunião, comunicar a 44 
mesma que havia recebido contato da sua chefia na UERGS, que ela não estava mais 45 
credenciada a representar a Instituição, pois o seu contrato emergencial não havia sido 46 



COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PASSO FUNDO 
Sede: Divisão de Extensão 

Universidade de Passo Fundo 
Campus I – Bairro São José – BR 285 – Km 171 
99001-970 – Caixa Postal 611 – Passo Fundo RS 

Fone: (54) 3316 – 8371/8378 
cbhpf@upf.br 

 

renovado, A UERGS, através de sua Coordenadora no Pólo de Erechim ficou de 47 
encaminhar então a sua inscrição institucional. O membro Ivoni Portes Kirch, se retirou da 48 
reunião em função do impasse. A representante da Associação para a Conservação da 49 
Vida Silvestre, CONVIDAS,  Elisabeth Foschiera, sugeriu que seja feito o levantamento 50 
das categorias que ainda não obtiveram inscritos, priorizando as categorias 51 
remanescentes. Eni Webber Mattei salientou que as pessoas não estão se sensibilizando 52 
com a questão da participação mais ativa e presente junto ao Comitê. Luiz Carlos Damian 53 
Souto propôs que as categorias que não preencherem as vagas disponíveis se inscrevam 54 
no dia da realização das eleições, entretanto, o Professor Claud Goellner e a plenária 55 
explicaram que essa maneira de inscrição não é permitida legalmente. A Plenária acatou 56 
a sugestão do Presidente para prorrogação do prazo de inscrições de entidades por mais 57 
trinta dias, encerrando-se então, no dia vinte e nove de fevereiro, o qual foi aprovado por 58 
unanimidade. Também foi escolhido o membro que faltava para a constituição da 59 
Comissão Eleitoral, sendo que Denise Rodrigues Reggio fará parte da Comissão, 60 
juntamente com os membros Clóvis Oliboni Alves e Valéria Fernandes Oliveira. O 61 
Professor Claud Goellner apresentou um ofício enviado pelo Grupo Ecológico Sentinela 62 
dos Pampas, convidando o Comitê para se fazer representar no Fórum Social Mundial, 63 
dando ênfase à importância deste evento, e divulgou o III Simpósio Nacional sobre o Uso 64 
da Água na Agricultura e o I Fórum Estadual de Educação para a Preservação dos 65 
Recursos Hídricos, apresentando os temas a serem apresentados, bem como os 66 
palestrantes que irão ministrar o evento. Elizabeth Foschiera se propôs a fazer uma 67 
articulação para encaminhar a comunidade e principalmente os estudantes, para 68 
participarem do Simpósio. Tânia Mara Veleda Zepka relatou que na Rua Francisco 69 
Fossati, na Vila Annes, as residências próximas ao Rio Passo Fundo, estão depositando 70 
seu esgoto doméstico, através de canalizações, no leito daquela área do rio. Luiz Carlos 71 
Damian Souto salientou que a sociedade necessita reduzir o consumo de água e também 72 
de outros bens, pois as reservas naturais do planeta Terra estão se esgotando. Paulo 73 
Biasotto questionou sobre a transposição do Rio São Francisco, perguntando ao 74 
Presidente Claud Goellner qual a posição do Comitê sobre este importante assunto, O 75 
mesmo se posicionou dizendo que é favorável e sugeriu que houvesse uma apresentação 76 
sua com o detalhamento do projeto e uma apreciação dos prós e contras, o qual os 77 
membros concordaram. Esta apresentação deverá ser feita na reunião de fevereiro. 78 
Clovis Oliboni Alves reportou da sua visita juntamente com uma comissão de moradores 79 
do bairro Leonardo Ilha até a cidade de Gramado para conhecerem o tratamento de 80 
esgotos com o sistema UASB e solicitou para que o CBHPF convide a CORSAN para 81 
fazer uma apresentação do projeto.Paulo Fernando Cornélio e Lucinda Pinheiro 82 
apresentaram slides, sobre o Banhado da Vergueiro, e a situação que o mesmo se 83 
encontra, reivindicando a participação do Comitê para a resolução do problema. No 84 
tocante a esta questão, ficou decidida a realização de uma reunião extraordinária em 85 
março, reunindo todos os envolvidos na questão, para que sob a coordenação do CBHPF 86 
se resolva de vez o problema e se viabilize a melhor alternativa do ponto de vista 87 
ambiental e para a preservação do mesmo. Sem mais nenhuma manifestação, o 88 
Presidente encerrou a reunião. Para constar foi lavrada a presente ATA que após lida e 89 
aprovada será pelos presentes assinada. 90 


